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LLEE  MMOOTT  DDUU  MMAAIIRREE

En ce début d'année, je  ens à exprimer mes vœux les plus sincères à vous tous. 

Que ce e nouvelle année soit empreinte de bonheur, de prospérité, et de moments chaleureux en 
compagnie  de  vos  proches,  qu’elle  soit  synonyme  de  réussite,  de  bonheur  et  de  prospérité  pour 
chacun d'entre vous. Puissiez‐vous réaliser vos rêves et a eindre vos objec fs personnels et collec fs.

Nous  resterons déterminés en 2024 à poursuivre notre  travail pour  le bien de  tous. Nous avons de 

nombreux projets en perspec ve, visant à améliorer  la qualité de vie dans notre village, à renforcer 
les liens entre les habitants et à promouvoir le bien‐être commun. 

Les membres du Conseil Municipal se joignent à moi pour vous présenter leurs meilleurs voeux pour 
la nouvelle année. 
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SSééccuurriittéé  rroouuttiièèrree

Afin d’améliorer la sécurité dans la traversée du village, 
un panneau stop a été mis en place au croisement de la 
route de Fons et de la rue du stade.
Après l’installation, il y a 4 ans, des barrières le long du 
trottoir  de  l’école et du  rétrécissement de  la  chaussée, 
le  conseil  municipal  a  décidé  de  mettre  en  place  un 
panneau  stop  afin  de  «  casser  »  la  vitesse  des 
véhicules arrivant de Fons.
Des  panneaux  30  à  l’heure  ont  été  positionnés  aux 
entrées du village.

LLaa  ppoolliiccee  mmuunniicciippaallee

C’est en 2008 que  les communes de St Géniès, Montignargues, St Bauzély et Fons ont décidé de 
mettre  en  commun  des  agents  et  les  équipements  de  la  police 
municipale  de  la  commune  de  St  Geniès  (seule  commune  à 
disposer d’agents et de moyens à mettre à disposition).
Pour  l’exercice  de  leurs  fonctions  dans  chaque  commune,  les 
policiers  municipaux  sont  placés  sous  la  responsabilité  du 
responsable  de  service  de  la  police  municipale  ou  du  chef  de 
patrouille en son absence.
Dans  l’exercice  de  leurs missions,  les  agents  de  police  relèvent 
de  l’autorité  du  maire  concerné,  qui  a  la  charge  du  contrôle  et  de  l’évaluation  des  missions 
accomplies.
En  cas  d’intervention,  il  en  est  immédiatement  rendu  compte  au maire  de  la  commune  concernée, 
ainsi qu’à l’officier de police judiciaire territorialement compétent.

Une  convention  précisant  les  modalités  de  fonctionnement  et  de  financement  est  signée  chaque 
année, par les communes.
La répartition du temps de travail a été établie ainsi :
     Fons       20 %             St Bauzély     10 %               St Géniès 70 %

La charge financière, pour l’année 2023, était de 15 euros par habitant.

En 2023,  sur  la  commune de   SaintBauzély,  la police municipale a été présente 318 heures et    a 
réalisé 390 interventions. Ces heures correspondent à de la surveillance, des contrôle routiers
des problèmes de stationnement, la présence des agents lors de  fêtes et d'animations, des contrôles 
d'urbanisme, la surveillance/ vidéoprotection,  fourrière, etc..)

LLee  sseennss  iinntteerrddiitt  mmiiss  eenn  ppllaaccee  aauu  cchheemmiinn  ddeess  bbeennnneess

Cette mesure a été prise après de plaintes liées à la vitesse excessive de véhicules circulant sur le 
chemin des Bennes.
Cette nouvelle signalisation  sera maintenue quelques semaines afin de vérifier les impacts du report 
de circulation des véhicules sur d’autres voies. 
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RRééhhaabbiilliittoonnss//  AAmméénnaaggeeoonnss  nnoottrree  ssttaaddee  
ppoouurr  eenn  ffaaiirree  uunn  eennddrrooiitt  ccoonnvviivviiaall  ooùù iill  ffaaiitt  bboonn  ss’’yy  pprroommeenneerr  eett  ss’’yy  rreennccoonnttrreerr  !!

La commune de Saint‐Bauzély désire  revégétaliser  l’ensemble de 
son village et plus par culièrement créer une zone de convivialité 
et de rencontres transgénéra onnelles aux abords du stade. 

Pour  ce  faire,  elle  a  travaillé  en  collabora on  avec  le  Conseil 
d’Architecture  et  d’Urbanisme du Gard  (CAUE)  qui  lui  a  proposé 
un projet paysager complet en 2022, afin de végétaliser  la zone, 
et  de  compléter  son  équipement  en  plusieurs  phases  sur 
plusieurs années.

Ce  projet  s’inscrit  dans  une  dynamique  globale  de  renatura on 
du  village,  puisque  nous  avons  déjà  ini é  avec  vous  un  autre 
projet  :  «  le  permis  de  végétaliser  ».  Il  s’agit  de  planter  sur  le 
domaine  public  devant  la  porte  de  sa  maison  ou  son  lieu  de 
travail et jardiner les espaces de la commune. 

Les objec fs de ce dernier projet sont mul ples…

Prioritairement  la  commune  désire  concevoir  un  lieu  de  vie 
accueillant et agréable, qui  regrouperait des plus  jeunes au plus 
anciens.  L’objec f  est  de  donner  envie  aux  habitants  de  s’y 
retrouver grâce à l’installa on de bancs, à la créa on d’un espace 
planté agréable avec des zones d’ombre…

Ce e ini a ve perme ra également de contribuer à créer un ilot 
de fraicheur à proximité du centre du village afin que les familles 
qui n’ont pas d’extérieur puissent venir profiter de ce lieu. 

D’un point de vue écologique, cet espace contribuera à la cons tu on d’un corridor écologique. C’est‐à‐dire à 
une  sorte  de  «  chemin  végétalisé  »  nécessaire  au  déplacement 
des animaux mais aussi  à  l’accomplissement de  leur  cycle de vie 
(alimenta on, reproduc on, repos…). 

Ce  projet  fait  d’ailleurs  écho  au  permis  de  végétaliser  qui 
contribue également à jouer ce rôle.

Ce  projet  va  s’étaler  sur  plusieurs  années  et  a  fait  l’objet  d’une 
demande  de  subven on  qui  a  été  validée  par  les  services  de 
l’Etat. 

Ce e année 2023 et au début de  l’année 2024,  le projet prévoit 
de nombreux aménagements (cf carte ci‐contre), dont certains ont déjà débuté, dans l’ordre :

‐ Le retrait des déchets et l’aplanissement de la « zone Est »,

‐ L’installa on de bancs en pierre le long du stade (offerts par M. 
COULON),

‐  La  planta on  d’arbres  adaptés  à  notre  climat  (platanes, 
micocouliers et muriers platanes selon les espaces),

‐ La construc on d’un mur qui perme ra de sécuriser l’espace Est 
« famille » et d’interdire l’accès aux voitures,

‐ La planta on d’une haie autour de « l’espace famille » pour créer un environnement paysager agréable.

Nous vous  endrons informés au fur et à mesure sur l’avancée du projet et sur les nouveaux aménagements à 
venir !

Séverine Fabre



5

INFOS COMMUNALES

UUnnee  ffrreessqquuee  vviinnttaaggee  àà  SSaaiinntt  BBaauuzzééllyy

Vous  avez  peut  être  croisé  en  allant  au  stade  des  personnages  tout 
droits sortis d’une affiche vintage qui jouaient à la pétanque ? jusque là 
tout est normal …

En  effet,  cette  initiative  a  été  conduite  par  M.  Louca  FABRE
DESMARET, un étudiant de 15 ans, habitant à SaintBauzély dans  le 
cadre du dispositif de la bourse au permis. 

L’objectif était de réaliser une fresque qui permette d’habiller l’abri fibre 
situé au parking du stade. Cette initiative s’inscrit dans un projet global 
de  réhabilitation  des  abords  du  stade  (cf  article  :  «  aménagement  et 
réhabilitation du stade »).

Après  le  choix  du modèle  par  le  conseil municipal,  Louca  a  commencé  la  fresque  au  crayon  et  à 
l’acrylique pour l’achever au courant du mois d’août (cf photos).

La  réalisation  de  ce  projet  en  35  heures  a  donc  permis  à  l’étudiant  de  bénéficier  de  la  bourse  au 
permis  proposée  par  la  Communauté  de  Commune  Leins  Gardonnenque  (Relais  Emploi  /  Point 
Information Jeunesse). 

Nettoyage du mur et début de 

l’esquisse au crayon
Mise en peinture Rendu final

RRAAFFFFRRAAIICCHHIISSSSEEMMEENNTT  DDEESS  VVEESSTTIIAAIIRREESS  DDUU  SSTTAADDEE

Des vestiaires joliment  repeints aux couleurs de l'étoile sportive de SaintBauzély !

C'est  la  jeune Ana  Lou  LINE  qui  a  réalisé  les  peintures  qui  agrémentent  les  murs  des 
vestiaires  dans  le  cadre  de  l’action  «  bourse mobilité  »  développée  par  le  Syndicat Mixte 
Leins Gardonnenque, qui vise à accompagner le financement  de la conduite accompagnée 
ou  du  permis  de  conduire.  Les  jeunes  souhaitant  bénéficier  de  ce  dispositif,  s'engagent  à 
effectuer une action citoyenne sur leur commune de 35 heures

Un grand merci à nos jeunes concitoyens pour leur participation à l'embellissement du village.



LLAA  BBIIBBLLIIOOTTHHÈÈQQUUEE  MMUUNNIICCIIPPAALLEE
"un lieu de rencontres au sein de votre village"
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horaires 

d'ouverture au 
public:

Lundi et Jeudi       : 
17 h  18 h

Mardi et Vendredi : 
17 h  18 h 30

Retrouvez notre 
actualité sur la page 
Facebook de la 
bibliothèque

Le vendredi 17 octobre au foyer, 
le  public  qui  avait  répondu  à 
l'invitation  de  la  bibliothèque  de 
la  commune  a  été  transporté 
dans un autre monde et  Il  fallait 
être  des  voyageurs  bien  impru
dents,  pour  faire  référence  à 
l'écrivain  Barjavel  dont  mr  gé  a 
avoué  s’être  inspiré  pour  son 
nom d’artiste. 

Une  trentaine  de  personnes 
s’est  donc  laissé  emporter  dans 
l'univers  de  cet  artiste  pluridisci
plinaire,  ou  plutôt,  «  indiscipli
naire  ».  La  soirée  a  débuté  par 
une présentation du parcours de 
l’artiste  aux  multiples  talents. 
Peintre et musicien,  il était  invité 
essentiellement  par  la  biblio
thèque  pour  son  tout  nouveau 
roman graphique :

  «  La  Cendre  des  villes  »,  94 
pages qui illustrent un amour fou 
et  tragique, passant du noir à  la 
couleur.  Pour  débuté  la  soirée, 
mr gé, plus à l’aise à la création, 
s’est  tout  de même  livré  pour  la 
toute  première  fois,  à  une  inter
view en public, dévoilant de mul
tiples  facettes  de  sa 
personnalité. Un  artiste  solitaire, 

car  c’est  dans  son  homestudio 
qu’il  compose  toutes  ses  chan
sons  depuis  plusieurs  années, 
plus de 70 titres à ce jour. 

«  J’ai  également  besoin  de  me 
ressourcer  en  pleine  nature, 
confia  mr  gé,  qui  était  interrogé 
sur    ses    hobbies.    Je    fais  de 
l’escalade  et  beaucoup  de  ran
données  pendant  lesquelles  j’en 
profite  pour  croquer  le  paysage 
»

La  soirée  se  poursuivit  avec  un 
mini concert de mr gé qui dévoi
la,  entre  autres,  l’un  des  nou
veaux  titres  de  son  tout  dernier 
album  enregistré  et  réalisé  par 
ses soins : 
 
«  Les  grands  enfants  ».  L’émo
tion  était  palpable  à  l’écoute  de 
cet  artiste  déroutant,  entre  ex
trême  fragilité  et  énergie  débor
dante.  Sa  prestation  fut 
largement  applaudie  et  nom
breux  furent  présents  au  mo
ment  de  la  séance  de 
dédicaces. 

Plusieurs  tableaux de mr gé ex
posés ont trouvé preneurs lors

 du vernissage, des œuvres cap
tivantes, souvent hautes en cou
leurs.
    La  soirée débutée à 18h30 se 
prolongea  très  tard  autour  d’un 
buffet  offert  par  la  municipalité, 
le  temps  de  contempler  les 
œuvres  et  d’échanger  avec  mr 

gé  qui  a  remercié  les  organisa
teurs et s’est dit  ravi de  l’accueil 
chaleureux qu’il avait reçu. 

« Ce n’est  pas  simple de dévoi
ler  son  univers  artistique  en  pu
blic,  confia  mr  gé,  c’est  une 
première  pour moi, mais  j’ai  été 
accueilli  avec  une  grande  bien
veillance par  un public  ouvert  et 
sensible,  ce  qui  m’a  vraiment 
porté.  »  Les  œuvres  musicales 
et  picturales  de  l’artiste  sont 
consultables sur son site : https://
www.crazydrivers.fr

Des livres, Il y en a pour tous les goûts. Des albums aux documentaires, en 
passant par  les bandes dessinées, du  thriller au  roman,   petits et grands, 
n’hésitez  pas  à  pousser  la  porte  de  la  bibliothèque  pour  venir  nous 
rencontrer,  toute l’équipe est à  l’écoute de vos attentes et vous accueillera 
avec plaisir.
Le prêt de livres est gratuit pour tous. Divers services vous sont proposés :  
le  portage de  livres  à  domicile  pour  ceux qui  ne peuvent  se  déplacer,  les 
réservations de livres en collaboration avec la Direction Départementale du 
Livre et de la Lecture, les suggestions d’achats.

Quelquesunes de nos dernières acquisitions : 
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UUNNEE  NNOOUUVVEELLLLEE  DDIIRREECCTTRRIICCEE  AA  FFAAIITT  SSAA  RREENNTTRREEEE
Le  vendredi  1er  septembre,  l'équipe 
enseignante  a  fait  sa  rentrée,  sereine, 
prête à accueillir les 72 élèves inscrits.
  Un  effectif  en  baisse  et  de  ce  fait, 
l'école  perd  un  poste,  la  classe  de 
grande  section  maternelle  qui  sera 
accueillie à  la maternelle de Fons, seul, 
14  élèves  de  GS  resteront  sur  la 
commune, faute de place. 
Des  travaux  d'entretien  et  de  peinture 
ont  été  réalisés  dans  la  cour,  avec  de 
nouveaux marquages au sol. 
Séverine  Dubois,  44  ans,  venant  de 
Bourdic,  succède  à  Gaëlle  Juarez  au 
poste de directrice et prendra en charge 
les élèves de CP. 
Ravie  d'avoir  obtenu  ce  poste,  la  jeune 
femme est déjà à pied d'oeuvre depuis plusieurs jours pour offrir un acceuil optimal à ses nouveaux 
élèves et affiche un large sourire et une belle énergie, malgré la charge de travail.
 Claire Raynaud, en poste depuis de nombreuses années, enseignera aux CP/GS toujours secondée 
par Florence Castel Savoie, ATSEM. 
Enfin, Agnès Rouvière aura  la charge d'une seconde classe de CP, niveau majoritaire cette année 
sur la commune avec 58 enfants. Fabienne Vialle AESH (Accompagnant des élèves en situation de 
handicap) interviendra auprès d'un enfant, à raison de 6 heures par semaine. 
Au programme artistique de l'année, de nouvelles œuvres seront réalisées par les nouveaux élèves, 
qui  viendront  rejoindre  celles déjà exposées  les années précédentes  sur  le  chemin des Bauz'Arts. 
Horaires de l'école : 9h1512h15 / 14h17h. Ouverture 10 mn avant.

IIll  ééttaaiitt  uunnee  ffooiiss  ll’’AAPPEE……..
Mais pas n’importe laquelle non !
L’APE Fons Gajan SaintBauzély avec à sa  tête, une  folle équipe pleine 
d’idées créatives pour divertir et régaler les enfants. Mais aussi pleine de 
projets  ambitieux  pour  récolter  des  fonds  et  ainsi  soutenir  les  projets 
éducatifs et culturels des 3 écoles.
L’année  20222023  a  été  rythmée  par  les  rires,  les  discussions,  les 
journées déguisées, les réunions tardives, les rencontres, les sourires, les 
soirées en musique et bien d’autres moments de partage.
En effet l’APE à multiplier les événements et elle a su ravir les enfants et 
réunir les parents. 
Et bien j’espère que vous êtes prêt à revivre une année de folie car l’ape 
est plus en forme que jamais, le nouveau bureau a été élu (voir photo ci
dessous) et vous attend nombreux sur tous ses événements ! 
Cette  année  encore  promet  d’être  riche  en  émotions  et  nous  vous 
réservons quelques petites surprises  (enfin surtout à vos enfants, chut  ! 
Vous en saurez très prochainement un peu plus).
Nous  avons  débuté  l’année  par  une  petite  nouveauté  :  un  bal  d’Halloween  qui  a  eu  lieu  à  Saint
Bauzély le vendredi 20 octobre de 20h à 22h30. Petits et grands sont venus très nombreux danser et 
partager  des  gourmandises  salées  et  sucrées.  3  enfants  ont  gagné  le  concours  de  déguisements 
organisé et sont repartis avec des petits cadeaux. 

Ce n’est pas fini, le dimanche 26 novembre l’APE a participé au marché de Noël de Fons. Nous avons 
vendu  les  gourmandises  préparées  par  les  enfants  en  classe,  des  crêpes  et  du  vin  chaud.  Petite 
nouveauté,  les  enfants  ont  pu  s’amuser  avec  une  pêche  aux  canards  spéciale Noël  et  nous  avons 
reproposé  la  chasse  au  trésor  qui  avait  eu  un  grand  succès  l’année  dernière.  Merci  à  tous  d’être 
venus si nombreux participer à cette journée festive. 

Vous en voulez encore plus ?! Suiveznous sur notre page Facebook et soyez informé des prochains 
événements. Et si vous êtes parents, que vous avez un peu de temps libre, n’hésitez pas à venir nous 
aider même quelques heures, votre aide nous ai précieuse.
Date à retenir : le 4 février où aura lieu notre loto, au foyer de SaintBauzély.
À très bientôt l’équipe de l’APE
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MMUUSSIIQQUUEE  !!

Cette  année  encore,  le  festival  jazz  organisé  par 
Nîmes métropole est  passé   par notre  village. Tous 
les  élèves  de  l’école  ont  donc  été  invités  pour  un 
concert, dans le foyer municipal.
Au  programme  :  l’histoire  du  blues  raconté,  chanté 
et  joué  par  le  duo  « Amaléa  ».  Marc  et  Léa    ont 
proposé  un  concert  très  apprécié  par  les  enfants 
pendant  lequel  ceuxci  ont  pu  écouter,  découvrir,   
danser  et  même  chanter  avec  les  musiciens
chanteurs. « La récré blues, c’est toi, c’est moi, c’est 
Amaléa…  »  résonne  encore  aujourd’hui  dans  les 
classes et dans les têtes !
Merci  encore  une  fois  pour  ce  joli  moment  culturel 
partagé.

ENFANCE   JEUNESSE

TTOOUUSS  AAUU  SSTTAADDEE
Tous  les mardis  aprèsmidis,  l’ensemble  de  l’école  se  rend  au  stade  du  village. Accompagnés  de 
parents,  les  élèves  des  3  classes  se  perfectionnent  en  athlétisme  :  lancer,  courir,  sauter.  Chaque 
enseignante  propose  3  ateliers  différents  et  échangent  leur  classe  au  fil  des  séances.  Pour  le 
moment le soleil a toujours été au rendezvous, il est prévu d’y aller tout au long de l’année.

UUnnee  ssoorrttiiee  nnaattuurree

Avec la fin des beaux jours, tous les élèves de 
l’école  de  SaintBauzély  ont  pu  profiter  d’une 
sortie  nature.  Après  une  courte  balade,  les 
enfants  sont  arrivés  dans  un  lieu  propice  à 
l’éveil  à  la  biodiversité.    Au  programme  : 
écoute des oiseaux et des bruits de la nature,  
collecte  de  divers  éléments  (pignes  de  pin, 
mues de cigale, bois…) recherche de traces à 
exploiter, dessins et schémas. Les enfants ont 
apprécié  ce  moment  d’école  en  "dehors  des 
murs" qui s’inscrit dans un projet annuel sur la 
biodiversité.  D’autres  sorties  devraient  très 
prochainement  venir  parfaire  l’étude  des 
élèves sur le milieu qui les entoure.
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SSAALLLLEE  CCOOMMBBLLEE  PPOOUURR  VVOOIIRR  ""LLEE  CCAAPPIITTAAIINNEE  CCRROOCCHHUU""

Le  dimanche  5  novembre  à  16h,  il  y 
avait  foule  pour  assister  à  l’un  des 
«Pestacles»  proposé  par  Nîmes 
Métropole.  Une  représentation  qui  a 
joué  complet,  dans  une  salle  pleine  à 
craquer.  Le  comédien  Jean  Blanc 
incarnant  son  légendaire  «  Capitaine 
Crochu  »  a  enflammé  le  public  qui  a 
vibré  aux  rythmes  des  aventures  du 
célèbre  pirate  et  de  crocodiles  bien 
décidés à en découdre. Magie du geste 
et  des mots,  le message de paix  et  de 
conciliation  proposé  par  ce  capitaine 
humaniste  a  touché  l’assemblée  qui  a 
pu  également  bénéficier  d’une  part  du 
trésor.
 Un aprèsmidi féérique que petits et 
grands ont pu partager et auquel 
chacun fut invité à participer dans la bonne humeur, comme un petit garçon bien courageux qui n’a 
pas hésité à monter sur scène pour aider le Capitaine.

UUNNEE  EENNVVIIEE  DD''EENNVVIIRROONNNNEEMMEENNTT  TTRRÈÈSS  GGOOÛÛTTEEUUSSEE

L’aprèsmidi fut placé sous le signe du partage dans tous les sens du terme. 
A 13h30  l’association « Envie d’environnement » offrit un véritable  instant de gourmandise avec un 
atelier cuisine animé par Gerardo Munoz Del Arbol.
 Un public de tous âges a pu bénéficier d’une dégustation de fruits et légumes méconnus, cultivés de 
façon biologique, telle que la betterave Choggia, et surtout d’une mise en pratique de la composition 

d’une salade originale haute en couleur.
 L’association développe depuis 2010 des actions de sensibilisation et d'information, 
crée  des  espaces  de  réflexion  et  d’échanges,  et  favorise  les  pratiques  et  projets 
concrets en faveur de la protection et du respect de l’environnement.
 Cette intervention, inscrite dans le cadre des « Terroirs vagabonds » était organisée 
par  Nîmes  Métropole  dans  une  démarche  d’agritourisme,  afin  de  valoriser  les 
producteurs  locaux  tout  en  s’aventurant  sur  les  500  km  de 
sentiers  de  randonnées  de  la  métropole  Nîmoise.  Gerardo, 

l’animateur de  l’association Envie d’environnement est également  le  créateur de 
l’ESScale,  une entreprise de  solutions  solidaires pour  la  coopération alimentaire 
engagée située à Quissac. L’ESScale œuvre pour  la réduction des émissions de 
CO2 par la mutualisation des transports, cherche à favoriser l'approvisionnement 
local  auprès  des  professionnels  par  la  mise  en  relation  des  producteurs  et 
professionnels  alimentaires,  sensibilise  les  territoires,  favorise  une  alimentation 
solidaire  en  permettant  à  tous  d'avoir  accès  à  une  alimentation  de  qualité,  tout  en  renforçant  les 
circuits  courts.  Enfants  et  adultes  se  sont  donc  régalés  tout  en  découvrant  de  nouveaux  produits 
qu’ils pourront retrouver bientôt à coup sûr, sur leur table.
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GGOOÛÛTTEERR  EETT  SSPPEECCTTAACCLLEE  DDEE  NNOOEELL  

Comme  chaque  année,  le  gouter  de  Noël  a  rencontré 
un vif succès auprès des enfants du village, ce moment 
festif a donc été reconduit. 
Le  pèreNoël  encadré  par  les  élus  et  les membres  du 
comité  des  fêtes  était  très  attendu  le  samedi  9 
décembre par tout le village. 
Beaucoup d'enfants étaient au rendezvous, émerveillés 
mais aussi intimidés par le Père Noël.
Le pèreNoël confortablement installé dans son traineau 
a sillonné le village.
Ce fut un moment magique pour  les enfants,  ils ont pu 
remettre  leur  lettre,  lui parler et  immortaliser cet  instant 
avec lui.
Chacun se vit offrir un ballotin de gourmandises.
Une nuée de parents et d’enfants ont suivi  le cortège 
depuis  son  lieu  de  départ  et  jusqu’à  son  arrivée  à  la 
place de la mairie.
C'est avec des étoiles pleins  les yeux que les enfants 
ont quittés le père Noël...
A  17h30  était  programmé  un  autre  rendezvous 
important  que  petits  et  grands  ne  pouvaient  pas 
manquer.
Le spectacle de Noël offert par  la municipalité et  joué 
par «  la compagnie Après déluge » a attiré beaucoup 
de monde et a beaucoup plu aux enfants. 
Une  histoire  où  se  rencontrent  une  sorcière  russe  et 
un jeune pèrenoël et qui a suscité beaucoup d’intérêt 
et de rire de la part de jeunes spectateurs.
A  l’issue du spectacle,  toutes  les personnes présentent ont partagé  le verre de  l’amitié pour clôturer 
cette magique soirée.

SSOOIIRRÉÉEE  CCAARRIITTAATTIIVVEE  

Vendredi 8 décembre  la soirée caritative organisée par  l’office 
municipal  eu  profit  de  l’association  «  SESAME  AUTISME  » 
pour  le  FAM «  Le  bois  des  Leins  »  de St MamertduGard,  a 
rencontré un vif succès. 
Le comité des fêtes et les Potorozes ont proposé leur aide pour 
l’organisation de cette soirée.
Les Blacks Angels Country ont animé le moment de l’apéritif et 
ont entrainé le public à l’initiation de leur danse. Un public venu 
très nombreux pour soutenir cette cause et profiter de la soirée.
Le  repas  était  préparé  par  le  Ch’ti  cuisinier,  le  groupe  Duo 
d’Enfer s’est chargé de l’animation musicale et du karaoké.
Les bénéfices des 105 repas et de la buvette seront reversés à 
l’association à l’occasion des vœux du maire le vendredi 19 janvier à 19h.
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DDAANNIIEELL  PPUUJJOOLLAASS,,
ll''aanncciieenn  ddiirreecctteeuurr  dd''ééccoollee  ssee  ssoouuvviieenntt........  

Quelques  jours 
après  la  rentrée, 
Daniel  Pujolas 
pose  un  œil 
attendri  sur  l’école 
de  la  commune  où 
il  fut  directeur  dans 
les  années  80. 
Sorti  de  l’École 
Normale  en  1975, 
puis  enseignant  à 
Vauvert,  c’est  à 

SaintBauzély en 1980, qu’il prend son second poste 
d’enseignant, et, dès  l’année suivante,  la succession 
de  M.  Almuneau  au  poste  de  directeur,  jusqu’en 
1988  :  «  J’avais  en  charge  des  CE2,  CM1  et  CM2, 
confie  Daniel,  pour  lesquels  a  été  construite  une 
seconde  classe,  après  le  préau,  tandis  que  M. 
Dantoni  avait  les  GS,  CP  et  CE1,  une  trentaine 
d’élèves au total; petite et moyenne section étaient à 
Gajan.  J’ai  toujours  adoré  travailler  avec  ces  trois 
niveaux, question d’organisation. 
Le matin,  j’affichais  le déroulement du  travail pour  la 
journée et cela fonctionnait à merveille. D'ailleurs, de 
nombreux  instituteurs  sont  venus photographier mes 
petits tableaux. Le travail était corrigé en classe pour 
être  au  plus  près  de  l’élève  et  lui  donner  les 
explications dont il avait besoin. Le soir, de ce fait, je 
pouvais me consacrer à ma famille sereinement. »
Logés sur place avec son épouse, l’instituteur était, à 
cette  époque,  une  personnalité  de  la  commune  : 

«J’ai  dû  rénover  un  peu  le  logement.  J’avais  deux 
filles  en  bas  âges,  alors  j’ai  insisté  pour  avoir  des 
toilettes  à  nous,  ce  qui  n’était  pas  le  cas.  La mairie 
était un grand soutien financier et moral.
  La  vie  était  très  agréable,  on  trouvait  parfois  des 
légumes  accrochés  à  notre  porte,  et  les  gens, 
bienveillants,  nous  consultaient  à  loisir.  Aujourd’hui 
peu  d'enseignants  habitent  la  commune  où  ils 
travaillent,  dommage,  car  il  y  avait  une  vraie  union 
avec l’élève et sa famille. L’École est là pour instruire 
et  faire  de  l’apprentissage,  l’éducation  revient  aux 
parents. Au  village,nous  étions  une  com  éducative 
soudée. 
Le  jour de  la  rentrée,  le  jeune écolier  trouvait  tout  le 
matériel  scolaire  sur  son  bureau  gratuitement.  J’ai 
toujours mis un point d’honneur à ce que l’École de la 
République reste libre et gratuite.
  Nous  partions  en  classe  découverte  une  semaine, 
organisions  des  lotos,  des  activités  sportives  avec 
l’USEP et de belles  fêtes des écoles avec  l’APE. En 
revanche,  ni  cantine,  ni  garderie,  les  gens  se 
débrouillaient. 
Je  me  souviens  que  nous  étions  allés  observer  la 
Comète  de  Halley  en  pleine  nuit  avec  les  parents. 
Passionné  d'astronomie,  j'avais  organisé  des 
lancements  de  microfusées.  Avec  la  complicité  de 
JeanPierre James, nous avions installé un téléphone 
au  foyer  pendant  l’exposition  et  Patrick  Baudry, 
célèbre  spationaute  leur  avait  parlé.  Nous  avions 
aussi  créé  un  nanoréseau  et  les  élèves  avaient 
procédé  au  dépouillement  électronique  lors  des 
élections présidentielles de 88.»
Daniel Pujolas avoue que c’est  ici qu’il a passé les 8 
plus belles années de sa vie.

                           MMAAUURRIICCEE  AA  MMAANNQQUUÉÉ  ÀÀ  LLAA  FFÊÊTTEE

Mercredi  12  juillet,  c'est  avec  une  profonde  tristesse  que  les  nombreuses  personnes  qui  avaient  bien  connu 
Maurice Gache sont venues l'accompagner vers sa dernière demeure, à deux pas de la maison de son fils Éric. 
Son  petitfils,  Julien,  a  rendu  un  hommage  appuyé  à  son 
grandpère dont il a partagé chaque instant pendant 29 ans 
et chacun a pu, après la cérémonie, évoqué des anecdotes 
sur  celui  qui  pouvait  se  targuer  de  connaître  tous  les 
villageois de la commune.
 Maurice, né le 28 novembre 1936 à Meyrueis, tout comme 
ses  deux  frères  Gilbert  et  JeanPierre  était  employé  à  la 
Poste.  Après  avoir  fait  carrière  dans  le  15ème 
arrondissement  de  Marseille,  à  la  retraite,  il  s'était 
définitivement  installé  à  SaintBauzély  avec  son  épouse 
Juliette.  Celle  que  tous  connaissait  sous  le  nom  de 
"Nenette"  était  aide  soignante,  et  née  dans  sa  maison 
familiale  au  bien  connu  petit  porche  trônant  au  centre  du 
village.  Le  couple  s'était  rencontré  à  Massanes  lors  de  la  fête  de  la  violette  et  ne  s'était  plus  quitté,  unis 
jusqu'au dernier jour de Juliette, le 19 décembre 2015.
C'est à partir de ce momentlà que Maurice fut fragilisé. Maurice avait repris en main avec son grand ami Louis 
Guiraud,  décédé  le  20  août  2021,  la  société  de  chasse Canteperdrix.  La  chasse  était  la  grande  passion  de 
Maurice. Les jeux également, tous les jeux, le Loto mais surtout le tiercé qu'il faisait au bar de L'avenir à Fons 
où il retrouvait tous ses amis.
 Maurice c'était ce monsieur  toujours bien mis, élégant, qu'on croisait  forcément dans  le village,  toujours  très 
accueillant avec  les nouveaux habitants et surtout d'une grande générosité. Personnage  incontournable de  la 
fête votive, son jardin face à l'école, huché sur le virage stratégique des courses longues, a vu passer tous les 
petits de la commune et leurs parents. 
Maurice  offrait  ainsi  un  observatoire  idéal  pour  assister  aux  manifestations  taurines  en  toute  sécurité. 
Bienveillant, il ouvrait ses portes à tous, chaque année et était également assidu pendant les soirées au cours 
desquelles il était toujours prêt à offrir un verre à ses amis. A quelques jours de la fête votive, son souvenir sera 
très présent dans le cœur de tous ceux qui l'ont connu.
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                LLEE  MMOOUULLIINN  OOLLÉÉIICCOOLLEE  

Depuis  le  31  octobre,  jour  d’ouverture  aux  apports 
des par culiers, le moulin oléicole de Marie‐Paule et 
Michel  Armand  tourne  à  plein  régime.  Après  avoir 
récolté leur produc on de lavandin et leur tout pre‐
mier miel à la propriété ce e année, le couple vient 
tout juste de débuter le triturage des olives pour les 
apporteurs, mais bien sûr, pour eux‐mêmes. 

« Nous avons planté nos premiers oliviers il y a déjà 
20  ans,  confie Michel,  et  notre  exploita on  est  ex‐
clusivement  en  bio.  Pour  le  moment,  nous  n’avons 
récolté  que  des  Négre es  pour  un  rendement 
moyen  de  15%  d’huile,  et  bientôt  viendront  les 
autres  variétés  comme  la  très  appréciée  Picholine. 
Pour  ce  qui  concerne  les  rendements,  en  début  de 
campagne, nous obtenons 1 litre d’huile pour 8 ou 9 
kg d’olives.

 Depuis  l’ouverture du moulin, nous avons, pour  les 
produc ons  apportées  par  des  par culiers,  50%  de 
plus que l’année dernière et 70% pour notre produc‐
on personnelle.

Nous  venons  d’inves r  dans  un  nouveau moulin  ce 
qui  nous  permet  d’accélérer  le  rendement  et  de 
pouvoir  au moins  fermer  le dimanche,  ce que nous 
n’avions pas pu faire en 2022. Globalement, on peut 
dire  qu’au  niveau  produc on,  c’est  une  année  très 
correcte  et  la  qualité  de  l’huile  sera  au  rendez‐
vous." 

Le  moulin  fonc onnera  jusqu’à  la  fin  de  l’année  et 
est  ouvert  tous  les  jours  de  16h  à  18h,  sauf  le  di‐
manche. La produc on de Marie‐Paule et Michel Ar‐
mand  est  vendue  à  la  propriété  sur  appel 
téléphonique  au  06.20.17.77.86,  dans  divers  pe ts 
commerces de la région,  mais aussi, tous les pre
miers dimanches du mois au marché de Fons.

LA VIE DU VILLAGE  CULTURE ET DIVERTISSEMENTS

BBEERRMMOONNDD  NNUUTTRRIITTIIOONN

Parce  qu'il  n'est  pas  rare  de  croiser  quelqu'un  traversant 
la commune à  la recherche de  la société Bermond, Marc, 
PDG de l'entreprise se lance dans des travaux d'aménage‐
ments afin que le doute ne soit plus permis. 

Oui, Bermond, c'est bien à Saint‐Bauzély ! Et non, la socié‐
té ne fait pas par e de l'aba oir Plukon, avec lequel il n'a 
aucun lien, si ce n'est leur mitoyenneté.

Bermond,  spécialisé  dans  la  fabrica on  et  la  vente  d'ali‐
ments  pour  animaux,  c'est  avant  tout  une histoire  de  fa‐
mille. 
"Mon père, Ambroise Bermond, confie Marc, a créé la so‐
ciété  Bermond  Provence  en  1955,  avec  ses  deux  frères, 
dans un garage à Marseille. Il a commencé par vendre des 
ma ères premières pour animaux  jusqu'à  la  construc on 
d'une  usine  de  fabrica on  d'alimenta on  pour  bétail  en 
1964.  Je  suis  rentré  dans  l'entreprise  en  1980  et  devenu 
PDG en 1986. "

A Marseille, devant la difficulté de trouver un lieu adéquat 
pour  répondre  à  une  plus  grande  produc on,  en  1997, 

Marc  rachète  l'usine  de  produc on  du  groupe  Bourgoin 
sise à Saint‐Bauzély.

" Nous avons  trouvé  ici  l'espace nécessaire à notre  crois‐
sance et  le  tonnage annuel a depuis  fortement progressé 
passant de 16.000 à plus de 33.000 tonnes.

En  2018,  nous  avons  rebap sé  l'entreprise  Bermond Nu‐
tri on. Depuis, nous bénéficions d'un approvisionnement 
varié en ma ères premières : blé, orge, maïs pois protéa‐
gineux, tourteaux de soja et de tournesol, etc. 

Nous  fabriquons  des  granulés  de  différents  calibres,  des 
farines  100%  végétales  et  minérales  pour  tous  types 
d'animaux de  ferme et  de basse‐cour. Nous  faisons  aussi 
du négoce d'aliments pour chiens et chats.

Sur  la  commune,  nous  bénéficions  d'une  implanta on 
idéale pour livrer les éleveurs et les distributeurs du grand 
Sud,  anciennement  Languedoc  Roussillon.  Nous  livrons 
aussi  la Corse qui,  en 1968, ont eu de gros besoins d'ali‐
ments pour animaux. Ils ont créé une coopéra ve et nous 
répondons au mieux, depuis à leurs a entes.

Nous  ouvrons  également  nos  portes  aux  par culiers  et 
éleveurs  du  lundi  au  vendredi  de  8h  à  12h  et  de  14h  à 
17h.  Nous  sommes  cer fiés  Oqualim,  soucieux  de  ré‐
pondre  à  une  qualité  des  aliments  et  une  sécurité  sani‐
taire exemplaire. " Vincent, 25 ans, fils de Marc Bermond, 
travaille  déjà  depuis  4  ans  auprès  de  son  père,  rassuré 
d'imaginer que l'entreprise, qui compte 19 employés à ce 
jour,  a  encore  de  belles  généra ons  devant  elle.  Une  si‐
gnalisa on  de  l'entreprise  située  256  ch  des  Bois  est  en 
cours pour perme re une plus grande visibilité, ainsi que 
la créa on d'une entrée indépendante. 
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LL''AARRTTIISSTTEE  RRUUNNEEDDAA    AA  OOUUVVEERRTT  LLAA  PPOORRTTEE  DDEE  SSOONN  AATTEELLIIEERR

Le  samedi  14  et  dimanche  15  octobre,  à  l’occasion  de  la  Journée  des  ateliers 
d’ar stes d’Occitanie, Runeda a ouvert les portes au public. 

Les visiteurs qui ne le connaissaient pas encore ont pu découvrir ses œuvres mais 
également  les  diverses  techniques  u lisées  pour  leur  composi on,  sans  oublier 
d’échanger  avec  l’ar ste  lui‐même,  accessible  et  passionné.  Jeter  un  œil  en  « 
passant  »  dans  cet  atelier,  est  du  domaine  de  l’impossible  chez  Runeda,  car 
chaque œuvre est le résultat d’une mise en scène soignée, précise et même après 
de  longues  minutes  d’observa on,  chacun  s’accorde  à  dire  que  l’œuvre  en 
ques on porte encore sa part de mystère tant il y a de détails intégrés à l’image.

 Afin de  laisser  transporter dans  l’imaginaire de chacune des  toiles, une capsule 
sonore a été installée, dis llant l’ambiance musicale et poé que de la créa on de 
l’œuvre. Une invita on au voyage que de nombreux visiteurs ont pu partager avec 
cet  ar ste  complet,  infa gable  créateur  d’œuvres  oniriques  percutantes  et 
sensibles. Runeda sera exposé au mois d’avril à  la galerie Jouve Brown à Uzès et 
au Consulat de France à Liège.

LLee  ddeerrnniieerr  rroommaann  ddee  
FFaabbiieennnnee  GGRRUUKKEERRTT
  mmiiss  àà  ll''hhoonnnneeuurr  ppaarr  llaa  
MMaaiissoonn  dd''EEddiittiioonn  

""LL’’ŒŒIILL  DDUU  SSPPHHIINNXX""      àà  
PPAARRIISS  eett  pprrééffaaccéé  ppaarr  llee  
rreennoommmméé    RReennaauudd  

EEVVRRAARRDD

Après avoir mis sa passion romanesque de côté pour 
consacrer  sa  plume  aux  autres,  en  tant  que  bio‐
graphe,  pendant  plus  de  dix  ans,  Fabienne  Gruckert 
revient avec un cinquième roman « Hors d’elles » aux 
édi ons ODS (l’Œil du Sphinx) à Paris. Depuis le « Se‐
cret des Cabaniers » primé en 2002,  l'autrice livre au‐
jourd'hui,  un  récit  dans  lequel  elle  confie  les 
phénomènes étranges vécus au sein de sa famille. Un 
témoignage pour libérer la parole de ceux qui n'osent 
pas encore. L’autrice confie :

«  Tous  les  faits  évoqués  dans  ce  récit  sont  des  his‐
toires vécues.  Intui on,  révéla on, vision, appari on, 
prémoni on,  difficile  dans  certains  cas  de  qualifier 
ces  manifesta ons  quand  elles  vous  arrivent.  Ceux 
d'entre nous, qui se sont vus un jour confrontés à l’in‐
explicable  sont  inévitablement  en  proie  à  des  ques‐
ons  qui  restent  souvent  sans  réponse. Mais  à  quoi 

bon  subir  des  phénomènes  inexpliqués,  s'ils  ne 
servent à rien, si on ne sait pas les déchiffrer ? »
Un pe t  rage de ce livre avait déjà été réalisé précé‐
demment.

« En effet, confirme l’autrice, c’était très confiden el, 
mais il m’a permis de rencontrer de nombreuses per‐
sonnes  qui  comme  moi,  n’osaient  pas  raconter  ce 
qu’elles  vivaient.  Suite  à  ça,  j’ai  organisé  une  confé‐
rence ouverte  à  tous,  avec plusieurs  intervenants  en 
2022 dans mon village, avec plusieurs intervenants. Je 
voulais que les gens mal informés ou qui vivent des 

phénomènes inexpliqués puissent venir échanger. Pas 
moins  de  200 personnes  sont  venues,  ce  qui  prouve 
que  le  sujet  est  au  cœur de nombreuses préoccupa‐
ons. Yves Lignon, de Toulouse, un universitaire fran‐

çais,  mathéma cien  spécialiste  de  la  sta s que, 
défenseur de la parapsychologie et auteur d'ouvrages 
et d'ar cles  sur  le paranormal,  en avait pris  connais‐
sance  et m’avait  conseillé  de  le  proposer  à ODS  édi‐
teur spécialisé. Je le remercie pour ce e chance qu’il 
m’a  donnée  de  pouvoir  élargir  ce  témoignage  au 
grand public.  Souffrant,  il n’a pas pu préfacer  le  livre 
comme il souhaitait le faire et c’est, Renaud Evrard, à 
l’autre  bout  de  la  France,  qui  a  accepté  de  préfacer 
mon livre, un honneur pour moi.

Renaud Evrard est enseignant‐chercheur en psycholo‐
gie  à Nancy, maître  de  conférences  habilité  à  diriger 
des  recherches  en  psychologie  à  l’Université  de  Lor‐
raine  et  co‐fondateur  du  Circée  (Centre  d’Informa‐
on,  de  Recherche  et  de  Consulta on  sur  les 

Expériences Excep onnelles). Il confie :

« Nous en sommes  là de notre «  schizophrénie occi‐
dentale » : adorer le paranormal tant qu’il est voilé de 
fic on,  l’abhorrer  lorsqu’il  est  clamé  comme  vérité. 
Puisse le livre de Fabienne Gruckert aider à délier  les 
langues, voire encourager à examiner de plus près  la 
face e  réaliste  et  scien fique  qui  complète  ces  té‐
moignages individuels. À ce  tre, la lecture des expé‐
riences spontanées, même glissées sous le couvert de 
la fic on, est des plus instruc ves. Elle nous fait péné‐
trer  dans  la  perspec ve  complexe  et  surprenante de 
ceux qui ne confondent pas  l’étrange et  l’étranger. La 
jouissance  de  l’entendement  s’accompagne  alors, 
comme  avec  l’ouvrage  dans  vos mains,  du  plaisir  de 
lire. » 

Hors  d’elles  chez  ODS  collec on  «  Les  cahiers  For‐
téens » (Ar cle : E. Begot)
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Pendant  la  guerre,  le  village  compta  plusieurs  fa‐
milles de miliciens. Un prêtre recrutait, qui, à la libé‐
ra on, se retrouva blanc comme neige, nommé dans 
une  autre  paroisse,  un  autre  pris  son  poste  dans 
notre canton. Certains miliciens furent emprisonnés 
quelques mois mais revinrent rapidement au village. 
Les  plus  "engagés"  s'enfuirent  avec  les  Allemands. 
Quand  je  pense  que  le  commissariat  central  de  la 
police  a  choisi  le  bâ ment  où  sévit  la  milice  et  où 
furent  perpétrés  tant  d'actes  de  torture...  Je  ne 
trouve pas ce choix de très bon augure... 

À la fin de la guerre, en août 1945, notre région fut 
libérée. Nous par mes à bicycle e, à Nîmes, voir  le 
défilé des maquisards. Mon père était avec eux. Cer‐
tains miliciens fuirent rapidement et des Nîmois de‐
vinrent fous en visitant les lieux où restaient encore 
visibles les traces des sévices subis. De rage, certains 
se  ruèrent à  la maison d'arrêt pour  se  venger. Mal‐
heureusement,  en  voulant  faire  payer  aux  traitres 
leurs  méfaits,  ils  prirent  par  mégarde,  des  prison‐
niers qui  se  trouvaient  là pour de  toutes autres  rai‐
sons.  Ils  les trainèrent  jusqu'au parvis des arènes et 
les  fusillèrent. Mon  frère me raconta qu'un homme 
obligeait  son  fils  d'à  peine  trois  ans  à  regarder  la 
scène et lui ordonnait de se souvenir toute sa vie de 
cet acte odieux. La haine appelle la haine... 

Après‐guerre

Mon père, Henri Teste,  fut élu Président du Comité 
de  libéra on,  puis  il  y  eut  les  élec ons municipales 
et il fut élu maire de 1945 à 1953. 

En  septembre,  je  repris  le  chemin  de  l'école.  Mon 
père,  un  jour,  vint  me  voir,  accompagné  de  cami‐
sards  en  costume  de milicien  républicain.  La  direc‐
trice de l'établissement en voyant  les hommes dans 
ces  uniformes,  prit  peur. Mais  ce  n'était  qu'une  vi‐
site  de  courtoisie.  Le  nom  de  "Milice"  gardait  une 
résonnance  anxiogène,  les  hommes  font  de  bien 
drôles de choix parfois... 

Mais  tout  n'était  pas  terminé.  La  guerre  con nuait 
au Japon . L'annonce de la bombe atomique sur Hi‐
roshima fut diffusée par les médias d'une façon tout 
à  fait  désolante  et  bien  loin  de  la  réalité...  J'ai  dé‐
couvert la triste vérité sur ce terrible évènement en 
lisant  le  livre d'Hiroshima. J'étais horrifiée de la ma‐
nière dont laquelle on avait manipulé les gens et dé‐
truit  l'esprit  cri que.  J'étais  jeune  et  comme  les 
autres, j'ai dansé " La Danse Atomique", sans en sai‐
sir la pitoyable dérision, la morbide absurdité.

Ce n'est  que bien plus  tard que  j'ai  réalisé  la  honte 
de  l'avoir  fait  et  que  nous  dansions  finalement  sur 
des milliers de cadavres. 

À  l'appel de Stockholm, mon par  nous a demandé 
de faire signer des pé ons contre l'u lisa on de la 
bombe  atomique.  Portée  par  mes  convic ons,  j'ai 
sillonné  tout  mon  canton  avec  ma  bicycle e.  J'en‐
trais dans les maisons pour recueillir le plus possible 
de  pé ons. Un  jour,  un  gars  de  Fons  qui  était  en‐
train de décharger son fourrage, m'a chassée en me 
menaçant de sa fourche. Mais rien ne m'effrayait car 
j'étais persuadée d'œuvrer pour une cause juste. 

À l'école, j'étais une élève sérieuse, curieuse et inté‐
ressée,  j'adorais  apprendre  et  je  lisais  beaucoup. 
J'aime par culièrement Balzac, les livres historiques, 
et  l'encyclopédie  que  peu  de  gens  consultent  au‐
jourd'hui depuis l'arrivée d'internet mais qui, en son 
temps,  fut  une  source de  savoir,  servant  à  instruire 
le peuple afin qu'il prenne son des n en main. 

Mais un livre est plus splendide encore ! Alors que je 
croyais  l'avoir  égaré,  j'ai  retrouvé  avec  joie  tout  ré‐
cemment,  le  merveilleux  livre  de  la  Commune  de 
Paris.  Il apporte un regard  intéressant sur  la société 
française.  Contrairement  à  Alphonse  Daudet  qui 
dans:  "  les  contes  du  lundi",  livre  une  page  sur  la 
commune, où il crache li éralement sur les Commu‐
nards.  J'ai  une  dent  contre  ce monsieur.  Quand  on 
pense  qu'il  a  osé  se moquer  de  son  ami  qui  l'avait 
invité si gen ment à passer quelques temps avec lui 
en  Algérie  !  Il  le  ridiculise  sans  vergogne,  dans  le 
trop  célèbre  "Tartarin  de  Tarascon!"  Je  trouve  cela 
honteux ! 

(A suivre )

SSOOUUVVEENNIIRRSS  DDUU  VVIILLLLAAGGEE, 
Paulette BOURGOIS
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UUnnee  nnoouuvveellllee  aassssoocciiaattiioonn  ss’’eesstt  ccrréééé  àà  SSaaiinntt  BBaauuzzééllyy  !!  ::  

LLeess  BBaauuzzéé’’lliieennss

A  l’ini a ve  de  7  villageois,  une  associa on  a  vu  le  jour  dont  l’objec f  est  le  lien  social,  d’où  le  nom  de 

l’associa on Les Bauzé’liens.

Les maîtres mots sont « partage, échanges et convivialité ».

Des ateliers vous seront proposés  tous  les 1ers vendredis de chaque mois entre 17 h 30 et 21 h  (par es de 

cartes,  ini a on  tricot/couture,  ini a on danse,  créa on d’une  rece e de  cuisine,  pièce de  théâtre,  chants, 

dessins…).

Une boite à idée sera mise à votre disposi on pour recueillir vos proposi ons.

A cet effet, une salle à l’arrière du foyer a été mis à notre disposi on ; à nous de l’aménager : nous acceptons 

donc tous les dons qui pourraient nous aider (tables, chaises, meubles, jeux de société, boules de pétanques 

qui trainent dans votre grenier …).

Une réunion d’informa on se  endra prochainement au foyer afin de vous expliquer notre fonc onnement et 

vous proposer notre programme annuel.

LLAA  SSOOCCIIEETTEE  DDEE  CCHHAASSSSEE  CCAANNTTEEPPEERRDDRRIIXX  

vvoouuss  pprréésseennttee  sseess  mmeeiilllleeuurrss  vvooeeuuxx  ppoouurr  llaa  nnoouuvveellllee  aannnnééee
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LLEE  CCOOMMIITTEE  DDEESS  FFEETTEESS

L’année 2023  touche à sa  fin et c’est  le moment pour  le comité des  fêtes de  faire  le bilan sur cette 
année passée. Le comité a affirmé ses convictions et son engagement à maintenir les traditions et à 
animer le village tout au long de l’année.

Trois fêtes ont été organisées en 2023 comptabilisant 6 jours de festivités, ce qui est plutôt rarissime 
pour un petit village comme le nôtre. Nous avons essayé d’apporter de  la nouveauté et de faire des 
programmes complets afin de satisfaire un maximum de personnes.

Pour la partie taurine, chaque fête a eu son propre parcours avec ses particularités afin que tous les 
habitants du village et les aficionados puissent en profiter. Egalement, la quantité de manades était au 
rendezvous. Malgré le petit budget de notre comité des fêtes, 8 manades ont pu fouler les terres de 
SAINTBAUZELY.

Pour la partie musicale, nous avons essayé de faire plaisir aux différentes générations. Notamment le 
jeudi soir de la fête votive avec un petit groupe pour les plus anciens. Pour le reste, plusieurs DJ du 
moment ont pu animer nos festivités. Nous avons un petit clin d’œil pour CELIA ESPERT, enfant du 
village  qui  a  pu  faire  ses  débuts  dans  le monde  de  la musique  lors  de  notre  fête  votive  sous  l’œil 
attentionné de son papa bien connu sous le nom de PROSPER.

Le comité des fêtes, ce n’est pas seulement l’organisation des fêtes votives. Les membres participent 
aussi  à  la  vie du  village en donnant  la main pour  certains événements de  la mairie et  de  certaines 
associations. Par exemple, la tournée du Père noël dans le village est animée par le comité des fêtes. 

Les retours sur nos engagements sont plutôt positifs,  les membres du comité sont fiers et motivés à 
poursuivre leurs efforts.

L’année 2024 est en cours de préparation,  l’assemblée générale du comité des  fêtes s’est  tenue  le 
mardi 21 novembre 2023 au foyer de SAINTBAUZELY. L’élection du nouveau bureau était à l’ordre du 
jour et voici les heureux élus pour cette nouvelle année : Sébastien VIGOUROUX (Président) ; Jonas 
PORCHET  (VicePrésident)  ;  Mylène  JULLIEN  (Trésorière)  ;  Vérane  HERRERA  (ViceTrésorière)  ; 
Julien GACHE (Secrétaire) et Mélanie PORCHET (ViceSecrétaire).

Les  futurs  événements  ont  été  évoqués,  voici  les  dates  importantes  à  retenir  pour  cette  nouvelle 
année :

 Samedi 9 mars 2024 : Journée taurine.
 Samedi 6 juillet 2024 : Les aubades.
 Du jeudi 18 au dimanche 21 juillet 2024 : Fête votive.
 Samedi 7 septembre 2024 : Journée taurine (Le revivre). 

L’ensemble du comité des fêtes tient à remercier la municipalité pour son soutien et ses sponsors, 
sans qui l’organisation des festivités serait particulièrement difficile.

Nous tenions également à remercier les familles PRADE, MANI et ARMAND pour le prêt de leurs 
terrains pour les manifestations taurines.

Pour le petit mot de la fin, sachez que si vous êtes motivé et sympathique, le comité des fêtes vous 
accueillera avec plaisir afin d’agrandir son équipe de bénévole.

LONGUE VIE AUX TRADITIONS !

LE COMITE DES FETES DE SAINTBAUZELY.

     Le comité remercie Fabienne Gruckert pour la photo
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SSAAIINNTT  BBAAUU  TTOONNIICC

Le 18 décembre 2023 a eu lieu l’assemblée générale de 
l’associa on SAINT BAU TONIC.

Un apéri f  clôturant  la  réunion a  ressemblé  les  adhé‐
rents  autour  d’un  verre  de  l’ami é.  Quelques  gour‐
mandises ont été distribuées à  l’occasion des  fêtes de 
fin d’année.

Les  cours  de  fitness  et  de  cardio  danse  animés  par 
Alexa sont d’une grande qualité, très efficaces, rassem‐
blant  des  personnes  de  tout  âge,  toujours  plus  nom‐
breuses, dans un esprit familial et bienveillant.
Mission réussie pour ce e nouvelle saison !

Nos remerciements s’adressent à tous les membres de 
l’associa on  pour  leur  fidélité  et  à Monsieur  le Maire 
et le Conseil Municipal pour l’octroi de subven ons qui 
perme ent l’achat de matériel.

Nous vous adressons nos vœux les plus chaleureux 
pour ce e année 2024, qu’elle s’annonce source 
de  santé et de joie !

Le bureau :
La présidente, Héva ANTON,
La trésorière, Francine PEREZ,
La secrétaire, Véronique MARTIGNY

                  LLEESS  PPOOTTOORROOZZEESS

L’associa on les Potorozes Saint‐ Bauzély re‐
commence  une  nouvelle  saison  avec  des 
nouveaux  joueurs mais  avec  la même  am‐
biance  et  la  même  mentalité  qui  nous 
anime depuis presque 10 ans.

Ce e année ce sont plus de 30 matchs qui 
nous a endent.

Nous  tenons à  remercier  la mairie pour  sa 
confiance et son  implica on dans  la vie de 
notre associa on.

  Nouvelle activité 
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  LLAA  RREECCEETTTTEE  DDEE  DDAANNYY

Coucou 2024 ! Bonne et heureuse année à vous !

La rece e que je vous propose pour après les fêtes va vous paraître insensée et bien détrompez 
vous...  La tar fle e ! Et bien si !
Explica on :  la crème liquide fait par e des ma ères grasses les  moins caloriques car elle est 
composée de 65 pour cent d'eau et le roblochon il est riche en protéines et lipides. il cons tue 
une bonne source d'énergie et de calcium ! et toc !

Alors vive ce plat d'hiver !!!

Pour 6 pers.  : 1kg200 de pommes de terre à   chair  ferme, 1 oignon, 200 g.de  lardons  fumés, 20 cl crème  li‐
quide, 1 roblochon, 20g de beurre, 2 CS huile, sel et poivre du moulin

Peler,  rincer et couper  les pommes de terre en rondelles. Faire cuire 15mn dans une casserole d'eau salée à 
frémissement. 
Peler, émincer l'oignon et faire suer en remuant. Ajouter les lardons et faire cuire 5 mn de plus.
Préchauffer le four à 210c th 7.
Beurrer un plat à gra n. Garnir  le fond du plat de la moi é des pommes de terre, y ajouter la moi é du mé‐
lange oignons‐lardons. Verser la moi é de la crème.
Recouvrir le reste des pommes de terre et lardons oignons. Recouvrir de crème et poivrer.
Couper le roblochon en 2 dans l'épaisseur et poser les 2 moi és sur la prépara on la croûte au dessus. 
Enfourner et faire cuire 20mn. Servir à la sor e du four. Le choix du vin à votre guise.

Tout est bon avec le roblochon!

Régalez vous bien et sans arrière pensée ! Gros bisous à toutes mes gourmandes. 
Dany

LES ASSOCIATIONS

KKRRAAVV  MMAAGGAA    

Le club de krav maga de Saint Bauzély est repar  pour une nouvelle saison spor ve 2023/2024 !

C'est plus de 110 licenciés, enfants et adultes, qui se retrouvent dans une ambiance conviviale pour pra quer 
le krav maga avec Johann Lopez, président du club et instructeur ainsi que David Rigail, directeur technique.

Discipline où se retrouvent la self défense et le combat. Le krav maga a pour objec f  l'acquisi on rapide des 
gestes appropriés à chaque situa on agressive selon ses possibilités.

N'hésitez pas à nous contacter pour explorer ce e discipline addic ve !

Spor vement
Johann Lopez
Président de MKM Saint Bauzély
Téléphone
0611451636
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ENVIRONNEMENT

Selon  le Code de  l’environnement,  le propriétaire d’une parcelle située en bord de rivière est  réglementairement tenu 

d’entretenir régulièrement le cours d’eau. Pierre Nègre nous en dit plus !

Et oui, le propriétaire riverain est aussi propriétaire des berges du cours d’eau et porte donc la responsabilité de leur en‐

tre en ! Si besoin, il peut demander l’appui du syndicat de rivière compétent localement (comme ici l’EPTB Gardons), qui 

pourra  le  conseiller  et  intervenir,  en  fonc on du  caractère  d’intérêt  général,  de  son  plan  de  charge  et  du  degré  d’ur‐

gence.

Concrètement, que dois‐je faire si je suis propriétaire riverain ?

En fait,  il s’agit avant tout d’enlever tout ce qui pourrait gêner  l’écoulement lors d’une montée des eaux ! On re re les 

arbres  qui  poussent  dans  le  lit mineur ou qui menacent  de  tomber dans  le  cours  d’eau  :  ceux qui  penchent  trop,  les 

arbres trop âgés ou ceux qui sont déjà morts. 

La présence d’arbres morts dans la ripisylve est tout à fait normale. C’est un milieu en constante évolu on. Ils offrent des 

abris à de nombreuses espèces (chauves‐souris, oiseaux, loutres...) et c’est aussi une source de nourriture (insectes qui 

mangent le bois par exemple). Il ne faut intervenir que si l’arbre menace de gêner l’écoulement à court ou moyen terme. 

On le coupe alors proprement, à  la tronçonneuse, en évitant  le traitement mécanique à  l’épareuse qui déchique e  les 

arbres et propage les maladies. 

Il faut également re rer les embâcles (accumula on naturelle de matériaux solides, tels que le bois mort, apportés par 

les eaux), notamment à  l’amont des ponts. Dans  les pe ts cours d’eau et si c’est vraiment nécessaire, on débroussaille 

aussi la végéta on herbacée ou arbus ve et les ronces qui se développent dans le lit du ruisseau.

Quand et à quelle fréquence dois‐je intervenir ? 

On intervient préféren ellement du 15 septembre au 1e mars, période pendant laquelle le milieu est moins vulnérable. 

On évite ainsi la période de reproduc on des oiseaux. Les arbres coupés cicatrisent également beaucoup mieux à ce e 

période (hors montée de sève). La fréquence d’interven on dépend de la végéta on. Si elle est stable et en bonne santé, 

il peut se passer plusieurs années entre deux entre ens. Si la végéta on est jeune, pas encore bien installée, il faut inter‐

venir tous les ans, voire tous les 2 ans. 

Pourquoi est‐ce une « fausse bonne idée » de tout couper ?

En coupant toute la végéta on des bords de cours d’eau, on se prive des services essen els qu’offre naturellement la ri‐

pisylve : tels que la stabilisa on des berges (il y a moins d’érosion) ou l’ombrage (il y a moins de végéta on dans le cours 

d’eau du fait de  la  luminosité réduite et donc moins de travail d’entre en, et  la qualité des eaux est meilleure).  Il  faut 

aussi garder en tête qu’une zone coupée à blanc se verra rapidement envahie par des espèces végétales pionnières ou 

invasives, qui vont demander un entre en beaucoup plus régulier !

Quelques bons gestes à retenir !

• Quand  vous  aba ez  un  arbre  :  coupez‐le  au  ras  du  sol,  conservez  la  souche  et  les  racines  (stabilisa on  de 

berge)

• Gardez préféren ellement les essences les plus adaptées (peuplier, saule, aulne, frêne)

• Préservez les arbres les plus jeunes

• Conservez certains arbres morts en retrait de la berge, qui ne risquent pas de tomber dans l’eau (abris pour la 

biodiversité)

•  Réalisez  des  coupes  sélec ves  pour  favoriser  le  développement  d’une  végéta on  diversifiée  (essences  et 

classes d’âge variées).



Si  vous  souhaitez  recevoir  par mail  les  informa ons 
communales et intercommunales,
Veuillez nous communiquer votre adresse mail.
 adresse mairie : mairie‐stbauzely@wanadoo.fr

IIMMPPOORRTTAANNTT  
Tous  les mails  envoyés    par  la mairie  fournissent 
simplement des  informa ons d'ordre général.  En 
aucun cas le secrétariat de mairie vous demande‐
ra de lui communiquer par mail des infos person‐
nelles.  Soyez  vigilants,  veillez  à  ne  surtout  pas 
répondre à des mails  ,  vous demandant des  ren‐
seignements confiden els.

DDOOCCTTEEUURRSS
Saint‐Mamert :
 Dr Marmillot : 04 66 81 19 18
Dr Semler    :   04 66 81 10 14
Dr Volkmann : 04 66 81 14 12

Saint‐Géniès 
SCM de l'avenir : 04 66 68 10 10
Dr Lecamp     :      04 66 63 90 34

MMAAIIRRIIEE

1 place de la mairie 
 tél :  04 66 81 61 54
 fax : 04 66 81 72 77
 mail : mairiestbauzely@wanadoo.fr

NNIIMMEESS  MMEETTRROOPPOOLLEE

3 Rue du Colisée 30947 Nîmes cédex 9
tél : 04.66.02.55.55  www.nimes‐metropole.fr

AACCCCUUEEIILL  PPUUBBLLIICC
Nouveaux horaires à partir du 8 janvier 

Lundi ‐ Mercredi  :  13 h à 16 h
Mardi ‐ Jeudi   : 15 h – 18 h 
Vendredi : 16 hn30 à 19 hn30
Les horaires d'été seront affichés sur la porte de 
la mairie et indiqués sur le site de la commune.

SSyynnddiiccaatt  MMiixxttee  
LLEEIINNSS  GGAARRDDOONNNNEENNQQUUEE

4 rue Diderot ‐ 30190 St Géniès de Malgoirès
tél : 04 66 63 00 80 ‐ fax : 04 66 63 94 79
mail : contact@leinsgardonnenque.fr

SSEERRVVIICCEESS  DD''UURRGGEENNCCEE
SAMU : 15
 POMPIERS : 18
Toutes urgences : 112
Pharmacie de garde : 3237
(weekend et jours fériés) 
 Centre antipoison Marseille : 04.91.75.25.25
SOS mainsurgences : 04.66.04.31.46
Femmes victimes de violence : 39 19
 (Gratuit 7/7 et 24h/24)
Enfance en danger : 119
 (Gratuit et confidentiel 7/7 et 24h/24)
EAU DE NIMES : 09 69 36 61 02
EDF : 0810 333 030
GDF : 06 01 00 35 03  04 66 23 21 55
Fourrière Uzès : 04 66 72 82 86 ou 06 83 81 62 08

BBIIBBLLIIOOTTHHEEQQUUEE  MMUUNNIICCIIPPAALLEE
Horaires d'ouverture :
Lundi et jeudi : 17h ‐ 18 h
Mardi et Vendredi : 17h ‐ 18 h30
Fermée pendant les vacances scolaires.
mail : bibliothèquesaintbauzely@gmail.com

SSIITTEE  IINNTTEERRNNEETT
Pour rester informer :  h p://www.mairiesaintbauzely.fr
retrouver les comptesrendus des conseils 
municipaux
                le site est mis à jour régulièrement

CCoorrrreessppoonnddaannttee  MMIIDDII  LLIIBBRREE
Fabienne DRACIUS ‐ tél : 06 03 46 83 42
mail : fabienne.dracius68@orange.fr

DDoommaaiinnee  ddeess  LLoouubbaattiièèrreess

Christel et Delphine GUIRAUD
Propriétaires récoltants
tél : 06 11 02 22 08
Ouverture du caveau :
mardi : 10h‐12h / 15h30‐19h
samedi : 10h‐12h

DDUUCC  : Magasin de détail ‐ tél : 04 66 81 88 39

CCoommmmeerrcceess  aammbbuullaannttss
Boucherie chevaline : le jeudi à 9h30
Boulanger : distributeur 24h/24
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LE BLOCNOTES

GGEENNDDAARRMMEERRIIEE  DDEE  SSTTMMAAMMEERRTT : 17 ou 04.66.81.10.33

2 rue Nelson Mandela 30730 StMamertduGard   
Mercredi,vendredi : 8h0012h00, 14h0018h00
Les jours fériés :     9h0012h00,  15h0018h00

GGEENNDDAARRMMEERRIIEE  DDEE  SSTTCCHHAAPPTTEESS : 17 ou 04.66.81.20.73

450 rue du Stade 30190 SaintChaptes
Lundi, Mardi, Jeudi, Samedi :  8h0012h00, 14h0018h00
Dimanche : 9h0012h00, 15h0018h00
Les jours fériés : 09h0012h00, 15h0018h00

PPOOLLIICCEE  ::  06 72 36 91 32  

EETTAATT  CCIIVVIILL
Naissances :

Mariages :
20/05/23  Laure ARMAND et Vincent MARTIGNY
*Dans le cadre de la loi RGPD (règlement général de la 
protection des données) seuls les actes d'état civil pour 
lesquels les personnes ont donné leur accord sont 
mentionnés dans l'écho de StBau
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   EECCOOLLEESS  PPRRIIMMAAIIRREESS

Saint‐Bauzély :  04 66 81 75 12
Fons :                 04 66 81 12 48
Gajan :               04 66 63 21 51

EECCOOLLEESS  MMAATTEERRNNEELLLLEESS

Fons  :           04 66 63 19 53
St Mamert : 04 66 81 19 54

CCAANNTTIINNEESS

ST Bauzély :  07 61 98 80 54
Fons :             06 64 33 35 94
Gajan :           04 66 63 26 55

PPOOLLEE  EENNFFAANNCCEE  JJEEUUNNEESSSSEE

Centre de loisirs 3‐12 ans :
04 66 74 01 39 ou 07 66 13 14 16
Espace Jeunes :
04 66 63 00 80 (choix 3) ou 06.34.52.40.91

AASSSSIISSTTAANNTTEESS  
MMAATTEERRNNEELLLLEESS

‐ Mme GARCIA Françoise
302 chemin des bennes
04.66.63.97.07 ‐ 06.11.32.16.76

‐ Mme LAFONT Mélanie
84 Chemin de la Pègue
04.66.37.27.48 ‐ 06.81.17.93.43

‐ Mme NOEL Laurie
303D chemin du Valadas
04.66.37.43.50  ‐ 06.89.12.75.39 

 Relais pe te enfance
07.66.27.93.00 ‐ 04.66.74.01.39

CCOONNCCIILLIIAATTEEUURR  DDEE  JJUUSSTTIICCEE

Les  permanences  de  Mr  MORIN  Hubert,  conciliateur  de 
jus ce  st  ennent    le  2e mercredi  de  chaque mois,  sans 
RDV  de  9h00  à  12h00  à  la maison  Dumond Maison  des 
Associa ons, 32 route de Nîmes ST MAMERT.

Vous  pouvez  vous me re  en  rapport  avec  le  conciliateur 
de  jus ce en  lui envoyant un mail  : hubert.morin@conci‐
lateurdejus ce.fr

SSEERRVVIICCEE  SSOOCCIIAALL

Pour contacter 
l’assistante sociale de 
secteur
(Mme COURBAUD ou 
Mme SERVIERE), 
Veuillez vous rapprocher 
du  Centre Médico‐Social, 
Résidence Hemingway, 
Rue Denis Diderot 30190 
St‐Geniès‐de‐Malgoirès ‐ 
Composer le :
 04 66 02 13 60
 pour obtenir un RDV.

DDEECCHHEETTTTEERRIIEE
La déche erie de la Rouvière est ouverte du lundi au samedi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h30
fermeture dimanche et jours fériés

Carte d'accés pour les par culiers :
le  formulaire  est  disponible  en  mairie  ou  en  téléchargement  sur  le  site  de  la  commune  ou  de  Nîmes 
Métropole.

OORRDDUURREESS  MMEENNAAGGEERREESS
Collecte des ordures ménagères : 
mardi et vendredi
collecte tri sélec f : jeudi
coordonnateur ges on déchets :
 04 66 02 54 54
mail : dctdm@nimes‐metropole.fr
démarches en ligne : www.nimesmetropole.fr
toutes les infos, sur  l'application : 
monservicedéchets.com

Veillez à ne pas laisser les containers dans la 
rue en dehors des jours de passage.

LE BLOCNOTES

SSIIRRSS  (syndicat intercommunal de regroupement scolaire)
 04 66 74 41 70   sirs.fons@wanadoo.fr

SSIIEEMM (syndicat intercommunal des écoles maternelles)
04 66 81 10 53 siem@mamertdugard.fr

DDAATTEE  DDEE  CCOOLLLLEECCTTEE  EENNCCOOMMBBRRAANNTTSS

     jeudi 18 janvier jeudi 15 février
     jeudi 21 mars  jeudi 18 avril
     jeudi 16 mai  jeudi 20 juin
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CCNNII    PPAASSSSEEPPOORRTT
Pour  la  délivrance  des  cartes  d'iden té  et  passe‐
ports,  vous  pouvez  vous  rendre  dans  toute 
mairie  équipée  d'un  dispositif.  La mairie  la  plus 
proche  est celle de la Calmette
UNIQUEMENT SUR RENDEZ‐VOUS
04 66 81 86 71.

Vous pouvez réaliser votre prédemande
sur : https://passeport.ants.gouv.fr/demarches
enligne/faireunepremieredemandede
passeport/CNI

TTAARRIIFF  CCOONNCCEESSSSIIOONN  
CCIIMMEETTIIEERREE

Simple sur 30 ans, 2 personnes : 300 €.
Double sur 30 ans, 4 personnes : 600 € 
Urne funéraire : 500 €.

RREESSEERRVVAATTIIOONN  MMAATTEERRIIEELL  CCOOMMMMUUNNAALL  EETT  
IINNTTEERRCCOOMMMMUUNNAALL

Pour  les  réserva ons  de  tables  et  bancs,  n'oubliez 
pas,  surtout  l'été,  de  les  retenir  bien  à  l'avance  afin 
d'être sûr de pouvoir les emprunter.
Pour  le  matériel  du  syndicat  mixte  Leins  Gardon‐
nenque, veuillez  contacter le  04 66 63 00 80

LLee  rreellaaiiss  eemmppllooii  dduu  SSyynnddiiccaatt  MMiixxttee
  LLeeiinnss  GGaarrddoonnnneennqquuee

Contact : 06.12.53.13.61 ou 04.66.63.00.80
 Animatrice : Clémence COSSART
Le relais emploi est i nérant, 
L’animatrice  se  déplace  dans  les  communes  selon  un 
planning  disponible en Mairie ou  au Syndicat Mixte, 
sur  la  page  facebook  «  Syndicat mixte  Leins Gardon‐
nenque», 
h ps://www.leinsgardonnenque.fr/les‐permanences‐
du‐relais‐emploi/ ou sur simple demande :
 relaisemploi@leinsgardonnenque.fr 

UURRBBAANNIISSMMEE

Le service urbanisme fait par e des missions reprises par le 
Syndicat Mixte Leins Gardonnenque. 

Renseignements :
Syndicat Mixte Leins Gardonnenque Service Urbanisme
4 rue Diderot 30190 ‐ ST GENIES DE MALGOIRES
tél : 04 66 63 13 81
mail : urbanisme@leinsgardonnenque.fr

UUNN  PPRROOJJEETT  DDEE  CCOONNSSTTRRUUCCTTIIOONN,,  TTRRAAVVAAUUXX  ?? 

Vos démarches se réalisent en ligne.
Vous devez désormais déposer votre dossier en ligne 
à l’adresse
https://ideau.atreal.fr/
En  cas  de  difficulté  pour  effectuer  cette  démarche, 
vous pouvez prendre rendezvous  au 04 66 63 13 81 
pour un accompagnement spécialisé.

LE BLOCNOTES

FFRRAANNCCEE  SSEERRVVIICCEE  LLEEIINNSS  GGAARRDDOONNNNEENNQQUUEE
Besoin d'aide pour vos démarches administratives ? 
(service gratuit)
contacter FRANCE SERVICES  :
Syndicat Mixte Leins Gardonnenque
4 Rue Diderot – 30190 StGénièsdeMalgoires
Téléphone : 04 66 63 00 80 
Courriel      :  contact@leinsgardonnenque.fr

IInnssttaauurraattiioonn  dd’’uunnee  ttaaxxee  ddee  ssééjjoouurr  ccoommmmuunnaauuttaaiirree
Depuis  le  premier  janvier  2017,  la  communauté 
d’agglomération  possède  la  compétence  « 
Promotion  touristique  »  sur  son  territoire  à 
l’exception de la commune de Nîmes.
Forte  de  cette  nouvelle  compétence,  Nîmes 
Métropole  a  souhaité  développer  une  stratégie 
touristique globale sur son territoire.
Le plan d’action pour enrichir  l’activité  touristique 
du  territoire  communautaire  passe  par  la 
valorisation  des  atouts  majeurs  tels  que 
l’entretien  d’une  offre  qualitative  de  randonnées 
pédestres  et  boucles  cyclo  touristiques  doublée 
d’un  programme  d’animation  spécifique,  la 
valorisation  et  le  développement  de  l’offre 
agrotouristique  existante  auprès  des 
professionnels,  la  communication  et  la 
commercialisation  de  l’offre  de  tradition  et  de 
savoirfaire.
La  promotion  touristique  du  territoire 
communautaire passe  par  le renforcement de  la 
qualité  d’accueil,  notamment  via  les  dessertes 
aériennes  et  la  création  d’une  destination 
engagée  et  durable.  Nîmes  Métropole  compte 
ainsi mettre en avant ses atouts spécifiques, ses 
produits  du  terroir,  la  richesse  de  ses  paysages, 
les  solutions  d’hébergement  disponibles  tout  en 
créant  des  animations  susceptibles  d’attirer  de 
nombreux visiteurs.
Afin  de  constituer  une  source  de  financement 
propre au développement de ces actions par une 
contribution  des  personnes  séjournant  sur  notre 
territoire, Nîmes Métropole a voté  lors du conseil 
communautaire  du  26  juin  2023,  l’instauration 
d’une  taxe  de  séjour  au  1er  janvier  2024. 
Conformément à  la  réglementation,  le produit de 
cette  taxe  sera  affecté  en  totalité  aux 
financements des actions destinées à favoriser la 
fréquentation  touristique  ou/et  aux  dépenses 
relatives à des actions de protection et de gestion 
des espaces naturels à des fins touristiques.
Cette taxe sera réglée par  les vacanciers à  leurs 
hébergeurs. 
Ces derniers la reverseront à Nîmes Métropole.
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Solutions des jeux

LES JEUX

HHOORRIIZZOONNTTAALLEEMMEENNTT
1. La sainte patronne de l’innocence.
2. Capitale du Paraguay.
3. Genre théâtral. Entre I et D. Ersatz de soleil.
4. Bayer d’étonnement.
5. Sera au goût. Fait un geste attachant.
6. Babiroussa en Malaisie
7. Il y a là tout pour rêver. Eléments chargés.
8. Bahut anglais. Agence spatiale européenne.
9. Être près de ses sous. L’iridium dans les formules  

chimiques.
10. Ville d’eaux en Allemagne. Cri de chien.
11. Refus d’enfant. Câbles marins.
12. Vieux pou. Gaulois

VVEERRTTIICCAALLEEMMEENNTT
A. Gage pour le banquier.
B. En toute égalité. Ralle au fond des bois. Col de 

chemise.
C. Il le suit. Roulement de tambour. Dorures.
D. Panthère des neiges. Prénom d’une star italienne. 

Petit miroir des Pyrénées.
E. Peintre du Quattrocento. Instrument de musique 

d’Asie centrale.
F. Précise le lieu. Travaille au bouvet. Que l’on 

trouve tout à fait naturel.
G. Dit pour faire honte. Rapports de transmissions.
H. Désirer ardemment. Cherche à avoir moins de 

prise au vent.

Reporte le nom de chaque dessin sur la grille, tu verras 

apparaitre le mot mystère verticalement.




